

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**MONREAL, CUARTO ASPIRANTE A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE LA 4T; AGRADECE A AMLO, LO CONSIDEREN PRECANDIDATO**

Una vez más, citamos su encuentro con la historia, cuando conocimos su insistencia por tocar puertas por haber, para alcanzar la nominación del PRI en la candidatura al gobierno de Zacatecas. Su confianza cuando lo encontramos una tarde en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, para buscar abrieran la puerta de “Los Pinos” y el principal personaje que ahí vivía, para que lo consideren como fuerte aspirante a la candidatura.

Por respeto a la discreción, lealtad y confianza, no mencionamos a quién fue a buscar aquella tarde, pero, el hoy senador de la República, buscó la gubernatura de su estado natal, por el tricolor, con el único estandarte que tenía: su militancia en el Revolucionario Institucional.

Esa noche, se encontraría con Ernesto Zedillo, en la entonces residencia oficial. Empero, no tuvo suerte. El beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, negó la candidatura.

Cual se describe, “concedor de los tiempos políticos”, Ricardo Monreal Ávila, optó por buscar otras siglas, que fueron las del PRD, y de esa manera, llegó a la gubernatura.

En el 2018, buscó la jefatura del gobierno capitalino, pero la tribu palaciega, tenía delantera ante el jefe máximo de Morena y, nuevamente, el poder en turno, le negó esa honesta aspiración.

Claudia Sheinbaum le ganó y se disciplinó, pensaba renunciar a Morena, pero su jefe máximo, lo convenció de aceptar la coordinación del Senado de la República, cual aceptó el político de Fresnillo, Zacatecas. Previamente, llegó a copar al centro del poder, como delegado en Cuauhtémoc, donde sentó su legado, y de esa manera, esa alcaldía, hay que decirlo, es territorio monrealista, con Sandrita Cuevas, diría distinguido veracruzano, fan de la alcaldesa.

La visión política de Monreal, es distinta a la de sus adversarios por la candidatura de Morrena a la Presidencia, en el 2024. Un punto a su favor, es que su voz, se escucha en todos los sectores del país, porque saben que las palabras que exprese, tienen carga de conciliación, de apertura al diálogo, negociación, además de oficio por hacer, ejercer, política, mucha política.

Que tiene disciplina al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, sí, pero recordamos aquella frase que surgió en el régimen de la renovación moral, cuando comenzaba a surgir la Corriente Democrática en el PRI, que encabezó el líder moral de la izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con la maestra Ifigenia Martínez y el controversial, Porfirio Muñoz Ledo:



Corriente que, hay que recordarlo y decirlo, es el antecedente de Morena y su jefe máximo. “Disciplina, no es sumisión”. Y bajo esa tesis, la hipótesis, se hizo realidad, con ellos; hoy, desgraciadamente, no están con militancia en lo que se convirtió el PRD, Morena.

En ese contexto político, Ricardo Monreal, se formó en su trayectoria, de altibajos, de politiquería y “politiporquería”, deslealtad y traiciones, “guerra sucia” y “periodicazos”, cuyo origen, si no erramos, fue la tribu palaciega.

Flagelos en la trayectoria de un actor político, los cuales, se intensificaron luego que el año pasado, un mes, mes y medio, después de la elección federal, el jefe máximo de Morena, anunció a sus presidenciables para el 2024, entre los cuales, no figuró el senador Monreal.

Sucesión adelantada, la cual, el senador de Zacatecas, hay que decirlo, fue el único que la fustigó, por sus implicaciones, cuando aún corría el tercer año de gobierno.

Ayer, anotamos en este espacio, que las consecuencias de esa fallida decisión en la sucesión anticipada, cobra sus facturas al promotor de esa estrategia y, tardíamente, incorpora.

Lista de aspirantes, fue casi todo el gabinete, para quedar solamente tres, “mis hermanos y hermana”, ponderó de ellos, el presidente López Obrador: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández.

No extrañó al senador zacatecano, todo lo anterior, porque, cual reveló, conoce los tiempos de la política y no quiso decirlo, pero también aludió a que sabe cuando los ataques en su contra, es “politiporquería”, más allá de politiquería.

Antier, luego que, ¡al fin!, el Presidente, lo “destapó”, como el cuarto aspirante, de la 4T a la candidatura presidencial en el 2024, ayer, el senador de Zacatecas, estaba ¡feliz!

Y como en política, cortesía obliga, ayer, el coordinador del grupo mayor, lo hizo público, porque él, el gran elector, militancia, correligionarios y clase política del país, saben lo que significa.

En mensaje, de 6 párrafos, coordinador del grupo mayor en sede del Paseo de la Reforma, número 135, fue institucional, con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal... y de agradecer el “destape”, para quien ya estaba más que “destapado”, valga de manera coloquial, la palabra: “El país, vive una transición política, inició en el 2018, con el presidente López Obrador”.

“El día de ayer (antier) que nos mencionó dentro de los prospectos a sucederlo, no es sino un signo de reconocimiento al trabajo que hemos venido realizando durante 25 años, con lealtad, con firmeza, sin tibiezas, sin traición”.

“Me alegra que así haya sido, pero tenemos que trabajar bastante. Luego que el Presidente ha extendido su carta de aspirantes a la Presidencia de la República, nos sentimos simplemente comprometidos y le pido a la militancia, a los simpatizantes de Morena, que no acudamos a la descalificación, que tenemos las mejores propuestas; que tenemos muchos años luchando por un mejor país, que nos asiste la razón moral y la razón política para participar”.

“Nosotros, no vamos a violar la ley, vamos a esperar los tiempos, pero puedo asegurarles que, si el pueblo nos apoya, nadie nos va a detener, que dentro de Morena podemos lograr la aspiración más importante del pueblo de México: mejorar nuestro país, la reconciliación nacional”.



“No vamos a traicionar al movimiento, vamos a profundizar el proceso democrático que vive el país, vamos a impulsar políticas progresistas para la sociedad y vamos a encabezar las demandas legítimas de la sociedad”.

“Todo esto, lo habremos de hacer llegado el momento legal, oportuno, para podernos inscribir y poder ganar a la buena. Ya dimos el primer paso: ¡que nos reconozcan!, que somos en igualdad de circunstancias, aspirantes a suceder al Presidente de la República”.

Mensaje monrealista, de agradecimiento al jefe máximo del partido en el poder.

De ofrecer que no violará ley electoral en sus aspiraciones y de exhortar que en el proceso interno morenista, no haya politiquería ni “politiporquería”, para no crispas los ánimos entre la militancia. Esta semana, en este espacio, anotamos que, poco ayudaba a la sucesión “tersa” que perfiló Andrés Manuel López Obrador, controversial libro, “El Rey del Cash”, porque sus discípulos palaciegos, aspirantes a la candidatura, salen más que “raspados”, ante el cúmulo de corrupción, abuso de poder y conflicto de interés que denotan las revelaciones en ese trabajo periodístico.

Hay que decirlo, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y Mario Delgado Carrillo, entre otros miembros de la clase política en el poder, “en el pico” de la sucesión de Andrés Manuel López Obrador, quedan en evidencia ante la ciudadanía, militancia de Morena y clase política del país, oficial y de oposición.

Desde esta semana también, cuando empezó a venderse el libro en las casas editoriales, los nombres de la jefa del gobierno capitalino, del soberbio canciller y del controversial dirigente de Morena, andan de boca en boca, pero no por sus logros como funcionarios públicos o de partido, ¡no!, sino por la manera en que participan en presuntos actos de corrupción, en el que la novedad, son las maletas de “cash”, de acuerdo al texto que levantó polémica en la nación y extranjero.

Es decir, ahora no fueron financiamientos a través de consorcios brasileños o españoles, ¡no! Tampoco filtraciones de inversiones en paraísos fiscales o en cuentas bancarias en Suiza, Estados Unidos o algún otro país atractivo para ese tipo de movimientos financieros.

Hoy, la novedad en escándalos políticos, mediáticos o no, en el que la corrupción, abuso de poder y conflicto de interés, se revelan en un libro, es el cash.

El que se ha de carcajear, es el beneficiario del crimen de Luis Donald Colosio, cuando aquella tarde que salía de Palacio Nacional, en compañía de algunos miembros de su gabinete, observó un producto que vendía una humilde vendedora ambulante y, en el diálogo entre ambos, el entonces mandatario, dijo a ella, “no traigo cash”, y no se hizo la venta.

Por lo pronto, entre la ciudadanía, clase política oficial y de oposición, “del Presidente para abajo”, en la militancia de Morena y de oposición, los empresarios, en el embajador Ken Salazar, quedan dos aspirantes a la candidatura presidencial del partido oficial.

Dos prospectos, hay que decirlo, políticos-políticos.

Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila.



Un suicidio político, para el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, postular a Claudia o Marcelo, si de por sí, corrían ese riesgo, con los antecedentes de la tragedia en Línea 12 del Metro, el 3 de mayo del año pasado, el mero día de los trabajadores de la construcción.

En los textos del “Rey del Cash”, los “destapan” aún más, pero por su presunta participación en los manejos ilícitos de cash, desde las arcas financieras en la capital del país. O al menos es la insinuación de la obra, cuando alistaban maletas cargadas de cash.

¡Claro!, en la óptica del presidente López Obrador, ahora son tres hermanos y una hermana, sus cartas para jugar la sucesión presidencial en el 2024.

Ahora sí, que “el Rey del Cash” y la sucesión presidencial del político de Tabasco, “mueven a México”, “del Presidente para abajo”.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

En el empeño que pusieron para lograr más votos a la minuta en materia de Guardia Nacional, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier González, lograron que 3 perredistas apoyaran el decreto: María Macarena Chávez Flores, Francisco Javier Huacus Esquivel y Mauricio Prieto Gómez... Los otros 12 de la bancada del partido del sol azteca, en contra, incluido su coordinador, Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro... En el PT, quien se ausentó de la sesión, diputada María de Jesús Rosete Sánchez... En la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, de 69, dos votaron en contra: José Francisco Yunes Zorrilla y la diputada mexiquense, Sue Ellen Bernal Bolnik; se abstuvo la diputada María José Sánchez Escobedo y estuvieron ausentes, Eufrosina Cruz Mendoza y Xavier González Zirión... En el PAN, todos en contra, salvo la diputada, Mariana Mancillas Cabrera, que se ausentó... Son 114 panistas en San Lázaro... En el grupo mayor que coordina Ignacio Mier, son 203 diputados federales, votaron a favor, 199; 1 abstención, Adela Ramos Juárez; en contra: Inés Parra Juárez, Roberto Valenzuela Corral y Manuel Vázquez Arellano... En lo general y en lo particular, de 500 representantes populares, 339 votaron a favor, colaboración entre nuestras Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, en la seguridad pública del país; 155 en contra 2 abstenciones y 4 ausentes... Es decir, acudieron a la sesión, 496 legisladores... Y mayoría calificada de los presentes, son 330 diputados, pero el dictamen se aprobó por 9 votos más de esa cifra... Hay que reconocer que el secretario de Gobernación y el coordinador del grupo mayor, hicieron política, mucha política para aprobar el decreto, sin contratiempos... De igual manera, en el Senado, Ricardo Monreal Ávila ... Reforma al V Transitorio constitucional en materia de Guardia Nacional, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, la turnó a Legislaturas de los estados y Congreso de la Ciudad de México... Una vez que 17 Congresos locales avalen el decreto, el promovente de la reforma, Andrés Manuel López Obrador, promulga y con ello, arranca su V año de gobierno, para ofrecer paz y



seguridad pública que ofreció a los mexicanos, cuando restan a su régimen, dos años de gobierno... ¡12 horas!, se prolongó la sesión, con tres recesos... Pleito entre la gobernadora y una conductora, revive viejo video del noticiero “estelar” de Televisa, en el que la hija de ese gran priista, qped, don Carlos Sansores Pérez, sale “raspada”, por el cúmulo de gastos que metió para comprobar recursos en sus últimos días como senadora de la República... Cual delegada, la señalamos de no respetar el noble trabajo de los artistas del arte, en el Jardín de San Ángel, quienes fines de semana, ofrecen a mexicanos y extranjeros, sus extraordinarias obras, producto de la habilidad para utilizar el pincel, creatividad que se llevan los visitantes de otras naciones a su país, cuando visitan ese tradicional lugar capitalino... ¡Hasta el tinte de cabello!, justificaron como gasto “legislativo”... ¡Viva México! ¡Viva!... Empero, esa falta a la ética política y moral, no amerita quitar méritos a Layda Sansores San Román, cuando en este espacio reiteramos que, ¡sí!, ella, fue la que promovió que los nobles y modestos trabajadores de intendencia en el Poder Legislativo -Cámara de Diputados y de Senadores-, los incorporen en su nómina de empleados, para recibir todas las prestaciones de ley, por esencial trabajo que realizan... Esperamos que, como gobernadora de Campeche, la combativa política, actúe cual delinea el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal: con ética y moral, en el ejercicio de los recursos públicos. ¡Que así sea!... Visceral, irónica, intervención del representante popular mexiquense, del MC, contra el grupo parlamentario que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, por el apoyo del PRI a militarizar seguridad pública en el país: Rodrigo Herminio Samperio Chaparro, espetó a bancadas de Morena y priista, que los tricolores van hacer los mandados a Morena; en público se atacan, pero en privado, tienen romance. Con el dictamen que -a los primeros 5 minutos de este jueves aprobaron-, señaló el legislador de oposición, Morena-PRI, se entregan “el anillo de compromiso”... “Es una relación tóxica. El dictamen huele a plomo, es producto de infidelidad del PRI a su militancia”, acusó el legislador del movimiento naranja, quien, guante de boxeo, en mano izquierda, color rojo, pegó su derecha, y añadió al final de su intervención, “mientras tanto, aquí tenemos los guantes bien puestos”... De igual manera, la representante popular del PAN -NL-, Annia Sarahí Gómez Cárdenas, observó a las bancadas de Morena y PRI, que, en el dictamen que aprobaron luego de 12 horas de álgidos debates, “nada más falta que manden al Ejército a Ucrania”... ¡Sí se pudo! ¡Sí se pudo!, clamaron al pie de la tribuna, de cara al pleno, integrantes del grupo mayor, entre los que se observó al diputado y ex gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel... Esa imagen que publicó el soberbio canciller mexicano, con motivo de su cumple, denota que los dos pasteles, se los enviaron de “El Globo”, por el decorado y tamaño de las tartas... ¿O fue Carlos Slim, quien se los mandó?... Se nota que el breve convivio, fue en una de las oficinas de Palacio Nacional, suponemos, luego del foro matinal de su jefe, en el que aparecen el titular de Marina, José Rafael Ojeda Durán, pero no el secretario de la Defensa, general, Luis Crescencio Sandoval González... ¿Siguen con diferencias los mandos de nuestras Fuerzas Armadas?



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

13/10/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

¿Sí?... El señor Ebrard, fue cuidadoso en asegurar presencia del encargado de la política interior en este país... ¡Caray!, lo que hacen los políticos del régimen, en los tiempos de sucesión, ¿verdad?...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...